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ОТЧАЯНИЕ 
 
Ирина САВОСТИНА,  
лидер республиканского движения пенсионеров «Поколение» 
ПРЕДЛАГАЮ ПЛАТИТЬ КРОВЬЮ 
за коммунальные услуги… 
Как только правительство или президент выступят и публично объя-вят о 

повышении пенсий, зарплат или пособий, так в течение трех месяцев цены на 
товары первой необходимости и коммунальные услуги автоматически вырастают. 
И к тому времени, когда долгожданная прибавка начисляется, фактически ее нет. 
Эти президентские прибавки уже съел рост цен. И это стало постоянной 
тенденцией в обнищании населения. 
Последнее повышение цен ударило по голове всех, не только пенсионеров.  
С 1998 года не было ни одного сезона, чтобы мы платили за отопление столько, 

сколько оно стоит. Посмотрите свои квитанции на коммунальные услуги за июль 
2009 года. Мелким шрифтом написано: «Внимание, произведен перерасчет за 
отопительный сезон за 6 месяцев из расчета 15, 51 тенге с квадратного метра». 
Перерасчет они сделали, но пусть каждый подсчитает квадратные метры своей 
квартиры и умножит на данную сумму, а потом вычислит, сколько он выплатил и 
сколько ему должны. У вас наверняка выйдет несколько тысяч тенге. А теперь 
подсчитайте население нашего города. А кому сделали выплаты? Никому! Но в 
августе, перед новым отопительным сезоном, цены за отопление повышаются. 
Было 41 тенге, а стало 53 тенге. То есть мелким шрифтом признали факт, что они 
перебрали оплату за отопление и тут же повышают цену за него на следующий 
сезон. Тут не только пенсионеры, простой народ запутался в этих квитанциях.      
Еще одна изуверская находка монополистов – проверка счетчиков. Проверку 

надо делать на месте, а энергетики снимают, увозят, проверяют, потом 
пломбируют. Бедный потребитель за все деньги платит. Кто-нибудь видел, как 
проверяются эти счетчики? Зачастую все счетчики идут в брак и подлежат замене. 
А замена счетчиков стоит от 7 до 15 000 тенге. Представляете, каково пенсионеру 
выделять из своей пенсии каждые три года такие суммы? Причем, замена идет 
осенью, когда старикам купить бы впрок масло, муки, овощей на зиму, пока цены 
низкие. Нет, пенсионеру не до картошки, он все деньги отдает на замену 
счетчиков. 

  Дальше идет электричество. У нас на электричестве буквально все. Если 
поднять цены на электричество, то подорожают хлеб, сахар, все продукты. 
Приходят квитанции, а там, кроме оплаты тарифа, написано «аванс». Какой 
аванс? Почему мы за электричество должны еще платить аванс? Но квитанции 
приходят с цифрами, и бедные пенсионеры оплачивают все, что там написано, 
лишь бы не лишиться своего жилья. Возмущаются, плачут, но оплачивают. А это 
ведет не только к нищете, это ведет к смерти. Все деньги отдать за отопление, 



счетчики и электричество, а потом даже хлеба купить не на что! Посмотрите, 
минимальная пенсия 9 877 тенге.  
В конце прошлого года я написала письмо градоначальнику Ахметжану 

Есимову: «Ты хозяин в городе или нет? Ты посмотри, что делается!». Мы 
опубликовали это письмо, и он всколыхнулся. Собрал всех чиновников, 
ответственных за коммунальные услуги, и в акимат приглашает меня на 
совещание. 
А как я пойду туда, если у меня машины нет, ноги болят? Я и предложила 

чиновникам прийти в Дом демократии, сюда, в «Поколение». И прежде чем 
говорить с чиновниками об их ценах на коммуналку, я им предложила посмотреть 
размер наших пенсий и прожиточный минимум в стране. Из каких средств 
пенсионеру платить коммунальные услуги, если пенсия его составляет чуть 
больше 9 000 тенге или даже 13 000 тенге? И все чиновники глазки вниз опустили. 
Мы им много фактов предоставили о завышенных ценах на отопление и 
электричество. Насколько сейчас стали хуже жить пенсионеры, словами не 
описать. Сейчас пенсионеры в отчаянии. Я советую убрать утюги, не смотреть 
телевизор, отказаться от пылесоса, стирать раз в месяц. Оставить один 
холодильник. Придется отказаться от цивилизации, вернуться к средневековью и 
научить весь мир так жить.  
Я храню документы, когда по постановлению СНК СССР от 6 июня 1926 года 

плата за квартиру за квадратный метр составляла 3,5 копейки. Это после 
Гражданской войны, при нищете в стране. Причем плату брали только за жилую 
площадь. Ванная комната, туалет, кухня, коридор, прихожая не входили в оплату 
как места общего пользования. А вот газета 1950 года: «Новое снижение цен». Это 
было после войны, в стране разруха, а государство снижало цены на 
коммунальные услуги, чтобы людям жилось легче. Там написано – третье по счету 
снижение цен на товары первой необходимости. А сейчас мы платим за все в 
квартире. Неужели государство сейчас целенаправленно ведет свой народ к 
нищете и голоду? 
На следующий день приходит ко мне в офис Михаил Геннадьевич Гамбургер – 

генеральный директор «Алматыэнергосбыта». Мы его спрашиваем, почем они 
покупают электроэнергию? Почему Капчагайская ГЭС работает только на 25%? 
Там электричество стоит по 2,5 тенге. Почему эта ГЭС не может снабдить 
электричеством весь наш регион? Почему приходится покупать более дорогую 
энергию из Жамбыла? Посмотрели структуру отпускного тарифа. Средний тариф 
на покупку электроэнергии ими заложен 5,61 тенге, а они нам отпускают по 11,38 
тенге. И вот сегодня такие организации, как «Алматыэнергосбыт» думают только о 
том, где и как сделать прибыль.     
Наша страна пережила много катаклизмов, но электричество никогда не 

отключалось и не дорожало. Даже во время войны электричество было. А сейчас 
что делается? Переход к рыночным отношениям породил бизнесменов от 
государства, которых в сталинские времена расстреляли бы за нанесение вреда 
народу. За эти годы они угробили всю систему, которую создавали при СССР для 
людей.  



Энергетики жалуются, что электричество воруют. Но почему мы должны платить 
за тех, кто ворует энергию? Пусть полиция ловит воров, а простые граждане не 
должны расплачиваться за чужую халатность.  
На прошлой неделе нас опять пригласили в акимат. Мне одна бабка принесла 

отрубной хлеб. Вытаскивает сантиметр и объясняет, что хлеб не подорожал, но 
стал на 4 см короче, а весит вместо полкило всего 380 граммов. Я понесла этот 
хлеб в акимат и попросила передать его акиму. Пусть он разберется с 
изготовителем, почему идет такой обман народа. Мы договорились, что я 
выступлю, а потом Владимир Иванович Тимошенко выступит, а далее наш 
активист Чечулин. А Владимир Иванович так разволновался, слезы полились, и 
комок к горлу подкатил. Не смог он говорить! Это было красноречивее любого 
выступления. Понимают ли чиновники, кого они гробят? Ведь именно это 
поколение выстояло в войну, строило эти ГЭСы и ГРЭСы по всей стране. 
Электроэнергия была дешевой для населения.  
А на совете в акимате я предложила в каждой сберкассе, где пенсионеры 

оплачивают коммунальные услуги, поставить станции переливания крови. Чтобы 
рассчитаться за электроэнергию, пенсионеры будут сдавать свою кровь. Вместо 
денег. Больше у нас ничего нет! Мы понимаем, что нельзя выторговывать льготы 
только для пенсионеров, потому что останутся за бортом дети-инвалиды, 
многодетные семьи, малоимущие люди в сельской местности. Государство 
должно вести стратегическую политику удешевления коммунальных услуг для 
всех!  
Мы еще не знаем, какое решение принял акимат и все его структуры, 
отвечающие за коммунальные сборы. Не солидно для наших чиновников 
вилять бедрами и обещать несущественные изменения. Мы хотим 
публичного ответа через наши газеты. 
 
Фальшь 
 
Нарикбаев собирается 
СТАТЬ «ОППОЗИЦИЕЙ» 
Демократическая партия «Адилет» презентовала свой проект политической 

платформы, передает КазТАГ.  По мнению находящегося до этого в глубоком сне 
председателя партии Максута Нарикбаева, созданные за годы независимости 
Казахстана государственные и общественно-политические институты действуют 
неэффективно. 

«Мы твердо уверены, что в стране необходимы перемены», – считает 
М.Нарикбаев. По его мнению, в первую очередь необходимо внести изменения и 
дополнения в главный закон страны, «а при необходимости в последующем 
принять новую конституцию». «В конституции должна быть закреплена новая 
модель динамичной и сильной системы госорганов с модернизированным 
разделением полномочий между ними и обновленной системой сдержек и 
противовесов, рассчитанной на посткризисный период», – полагает М.Нарикбаев. 
Однако, огласив платформу партии так громко, Нарикбаев вдруг спускается на 

грешную землю Астаны: «президент РК должен соединить в своих руках 



полномочия как главы государства, так и главы правительства», – говорит экс-
председатель Верховного суда РК. Ряд экспертов отмечает, что после такого 
заявления, где главный «адилетовец» предлагает де-факто сосредоточить в одних 
руках всю полноту власти, не стоит обращать внимания на псевдооппозицонные 
выпады провластной партии. 
А вообще, проявляющаяся в последнее время достаточно часто активность 

«Адилета» и ее т.н. инициативы могут указывать на то, что власть выбрала себе 
послушного спарринг-партнера для будущего состава мажилиса. 

«D» 
 

 
РЕГИОН 
РЕГРЕССНИКИ УСТАЛИ 
от чиновничьих врак  
Регрессники Караганды доведены до точки кипения. Люди, всю жизнь 
проработавшие на шахтах Карагандинского угольного бассейна, теперь 
получают выплаты, которые не дотягивают даже до уровня прожиточного 
минимума. Но вместо помощи и поддержки до сих пор регрессники 
получали лишь пустые обещания.  
– Когда приезжала министр социальной защиты и труда госпожа Абдыкаликова, 

– говорит регрессник Сергей Бажанов, – господин Нигматулин, теперь уже экс-
аким области, нас уверял, что Паннир якобы закрыл 6 шахт в России, чтобы здесь 
содержать шахты и нам выплачивать деньги. Мол, вот какой Паннир хороший, и 
теперь и у нас все будет в порядке. Я проверил информацию через угольный 
департамент Кемеровской области. Выяснилось, что, во-первых, там всего 3 
шахты митталовских. Во-вторых, никто и не думал их закрывать.  Там пытались 
всех отправить в отпуск без содержания, но господин Тулеев вмешался и сказал, 
что об этом не может быть и речи.  
В обещания министра соцзащиты и труда г-жи Абдыкаликовой  регрессники не 

верят и подавно. Совсем недавно в своем выступлении она говорила о том, что по 
проблемам регрессников создана рабочая группа и работает специальная 
комиссия. Но, по словам самих регрессников, на деле все обстоит несколько 
иначе.  

– После того, как министр соцзащиты и труда к нам приезжала, еще при 
Нигматулине, – говорит Сергей Бажанов, – мне пришло письмо из министерства. 
Там говорилось о том, что достигнута договоренность с областным акиматом о 
совместной работе с угольным департаментом. Мол, будет рассмотрена 
возможность с 1 января проиндексировать наши регрессные с учетом инфляции. И 
вообще, в дальнейшем будет специальная комиссия по нашему вопросу создана. 
Но ничего подобного сделано не было. Январь наступил, я уже сходил за своими 
регрессными, получил те же копейки. То есть никакой работы не проводилось. Нас 
в очередной раз обманули. В областном акимате нас теперь вообще не 
принимают.  

 Доведенные до отчаяния люди решили искать правды в Астане. В ближайшее 
время они намерены поехать в столицу и устроить митинг у здания Министерства 
соцзащиты и труда.  



Дария АРСЛАНОВА, 
«D» 
г. Караганда. 
   

ТО ЛИ ЕЩЕ БУДЕТ? 
НИХАО, 
товарищ 
ЮЙСЯН ВЭЙ! 
В компании «ПетроКазахстан» сменилось руководство. Ее президентом 

назначен Юйсян Вэй. Эту информацию корреспонденту КазТАГ подтвер-дили в 
пресс-службе Шымкентского нефтепере-рабатывающего завода – 
«ПетроКазахстан Ойл Продактс». По данным пресс-службы, Юйсян Вэй до этого 
работал старшим вице-президентом компании «ПетроКазахстан». «Ранее 
занимавший должность президента компании Ван Чжунтай переведен на 
повышение в CNPC – Китайскую национальную нефтегазовую корпорацию», – 
сообщили в пресс-службе. 
 


